学校だより

明るく 元気に たくましく



場心地820mでわずかひと月で咲いたカンナの花を株分けして、平虹の継承活動をされているカンナプロジェクトの橋さんからいただいたカンナの充っが一つシェクトのものが大り回の石碑の近くに4鉢のカンナを育てています。

平成25年7月19日発行 広島市立広島特別支援学校

校長 中尾 秀行

TEL 082-250-7101 E

E-mail: yougo-s@e.city.hiroshima.jp

FAX 082-250-7102 ホームページ: http://www.hiroshimayogo.edu.city.hiroshima.jp/

梅雨が明け毎日暑い日が続く今日この頃ですが、保護者の皆様におかれましてはお変わりなくお過ごしのことと存じます。皆様方の御支援・御協力のお陰をもちまして、平成25年度1学期の終業を無事迎えることができました。心からお礼申し上げます。20日から夏休みに入ります。お子様の健康面や生活面での管理に十分に御留意いただきまして、有意義な夏休みになりますことを心から願っています。そして、登校日には元気な子どもたちと再会できることを心から楽しみにしています。

□ 初任者研修実地指導

7月4日(木)に、小学部第3学年1組の松田睦美 教諭の、7月5日(金)に、中学部第3学年2組の 永野信哉教諭の初任者研修実 地指導がありました。それぞれ、広島市教育委員会特別支援教育課の 金本裕史指導主事、大久保誠指導主事に授業を参観いただき、御指導・御助言を賜りました。教師が変われば子どもが変わる。そして、その結果、子どもの成長があるということを忘れることなく、御指導 いただいた事項を謙虚に受け止め、今後とも授業改善に努めてほしい と願っています。





研究授業を行う松田睦美教諭(左)と永野信哉教諭(右)

□ 中学部第2学年野外活動



6月12日(水)から14日(金)にかけて広島市青少年野外活動センター(広島市安佐北区安佐町小河内)で野外活動を行いました。レクレーション、キャンプファイヤー、カレー作り、山歩き・牧場見学、のど自慢大会、花火等活動は盛りだくさん。各活動は生徒を中心に進行され、各係とも友達と協力しながらそれぞれの役割を果たしていきました。また、今まで気が付かなかった友達の良いところも、再発見することもできたようです。訪問学級の生徒もキャンプファイヤーに参加することもでき、この野外活動を通して学級や学年の仲間意識も一段と高まったようです。



カレー作り

□ 小学部4年校内宿泊学習

6月20日(木)から21日(金)に移転・開校後、初めての校内宿泊学習を行いました。生活指導室の広い畳の部屋、男女別の大きな風呂や校内の充実した設備等を活用した学年の取組・手立ての中で、児童は生き生きと活動し「自分たちで行う」という宿泊学習のねらいをほぼ達成することができました。夕食はカレー、朝食はおにぎりを自分たちで作って食べ、夜のレクリエーションでは体育館で雷様になって踊ったり、花火を見たりして楽しみました。中には、初めて保護者と離れての外泊という児童もいましたが、全員元気で2日間を過ごし、一人一人が自分の役割を果たすことができました。





□ 小学部第5年学年野外活動

6月27日(木)から28日(金)に広島市三滝少年自然の家で野外活動を行いました。昼は山道を歩き、アスレチックを楽しんだり、体育館でトランポリン等遊んで思いっきり体を動かしたりした後、夜はキャンプファイヤーを楽しみました。楽しむだけでなく「自分のことは自分でする」と「係り等の役割を果たす」ことが、この野外活動の大きなねらいで、事前の生活単元学習でも時間をかけて取り組みました。もちろん、野外活動当日も児童はこれらのことに一生懸命取り組むことができました。



つり橋渡り

枕カバー入れ

□ 交通安全指導

7月1日(月)に、広島市道路交通局道路管理課安全対策係の5名のスタッフの方が来校され、体育館で小学部の全児童を対象に交通安全教室を開催しました。手作りの大きな絵が書かれている分かりやすい掛図を使って交通ルールについて熱心に説明をしていただいた後、実際に学級ごとに横断歩道等を渡る体験をしました。特に信号が青になっても、車が止まってから渡るということを丁寧に説明され、児童も持参くださった信号を見るだけでなく、スタッフの方が動かすバス等の大きな車の絵が止まるのを確



認して、少し緊張気味に横断歩道を渡りました。交通ルールやマナーを意識する機会となりました。

口 清掃技能検定 今井さんと本校生徒 取 材

7月6日(土)、7月7日(日)に本校で広島県教育委員会主催の平成25年第1回清掃検定技能検定が行われました。本校からも32名の生徒が受検しました。受検した生徒は日ごろの学習で取り組んできた知識、技能及び態度等を検定されるとあって、かなり緊張していましたが、全員真剣に検定に取り組んでいました。技能検定は生徒の励みにもなり、目標ともなっています。7月7日(日)の午前の部の閉会式前には先日お知らせしたように、また、新聞やテレビの報道でもあったようにSPEEDのメンバ



ーで歌手の今井絵里子さんからエールとして、受検者にメッセージと歌「なんくるないさあ」のプレゼントもありました。この技能検定の様子も含め、本校の生徒が清掃技能検定に向け清掃のプロから指導を受けながら頑張る様子が8月24日(土)11:00~11:15(前編)8月25日(日)11:00~11:15(後編)に広島ホームテレビ(デジタル5チャンネル)で放映されます。是非、御覧いただければと思います。

□ 第1回学校協力者会議

7月8日(月)に、平成25年度第1回学校協力者会議を開催しました。 今年度も引き続き委員長(提言部会長)には、元広島市立山田小学校校長 江上正明様に、副委員長(評価部会長)には、広島大学大学院教育学研究科・国際協力研究科教授 林武広様に務めていただくことになりました。私から、本年度の学校経営計画と学校の現状について説明させていただき、委員の皆様からは、「特別支援学校教員免許の取得率」や「生徒増について」等の質問がありました。また、「学校を評価するに当たり、学校が目指すものを意識して、その達成状況を評価することで、外部からは評価しやすくなる。」「交流学習、及び共同学習は大切であり、双方向の交流が必要である。」など貴重な御意見・御提言をいただきました。学校評価、学校経営に生かしていきたいと思います。

□ 高等部オープンスクール

7月9日(火)に広島市内の中学校24校から61名の生徒に加え、担任の先生や保護者の方を含め165名の方をお迎えして高等部オープンスクールを開催しました。高等部の学校生活の映像を映し出して説明したり、職業コースの生徒が学校生活について発表したりした後、8つのグループに分かれて高等部の授業を見学しました。見学者は高等部の授業を熱心に観たり、授業や学校生活についての質問をしたりしていました。職業コースの技能検定に向けての学習を見学した見学者からは、試技が終わると賞賛の声と拍手が自然に起きていました。



165名の参加者の方に学校生活について発表する生徒

□ 中学部 1 年校内宿泊学習

7月11日(木)から7月12日(金)に校内宿泊学習を行いました。内容はレクレーション、買物、カレー作り(一部肉じゃが)入浴等で生活に密着した内容で、活動は精選して、身の回りのことや協力して行う係活動等にかける時間をたっぷり取るように考えられていました。私が生徒に言葉を述べた「始めの会」や「終わりの会」の進行も生徒中心で行われましたが、生徒に合わせた司会進行カードや立ち位置を示すリンク等、生徒が主体的に活動できるような手立てが考えられおり、生徒がそれぞれ分担された自分の係の仕事を、自信をもって誇らしげに行っている姿を見ることができ、大変うれしく思いました。



協力してきれいに敷くぞ!

自信をもって堂々と司会をする生徒

□ 漢字能力検定

7月12日(金)に漢字能力検定が本校体育館で行われました。中学部1名、高等部51名、計52名の生徒が3級から10級の検定に受検しました。受検生全員これまでの猛勉強の成果を発揮しようと時間一杯真剣に最後までがんばり、体育館に鉛筆の音がコツコツと響き渡っていました。きっと良い結果が出ることと思います。



※ 御来校いただいた方々(教育相談での見学は除いています。)

- Platenta rener and a transportation of the control of the contro		
日 付	団 体 名 等	人数
7月2日 (火)	なぎさ園21名 広島市都市整備局営繕課 岡崎課長補佐 様 他2名	2 4名
7月4日 (木)	なぎさ園22名 退職校長会 様 37名	5 9名
7月8日 (月)	学校協力者会議委員 様 1 0名 カンナプロジェクト 橘 凛保 様 行者山太光寺 副住職 東 和空 様	1 2名
7月9日 (火)	高等部オープンスクール(生徒、保護者、担任)	165名

□ お知らせ(夏季休業中の登校日、イベント等)

日 付	内容	
7月23日(火)	ふれ合い交流会13:00~15:30(劇団風の子によるお芝居、ゲーム等)	
8月 7日(水)	全校登校日 14:40下校 弁当の用意をお願いします。	
8月13日(火)~18日(日)	広島県特別支援学校美術・工芸展(広島県立美術館)高等部生徒の作品を出展しますので、御覧ください。	
8月21日(火)	全校登校日 14:40下校 弁当の用意をお願いします。	
8月24日(土)	Hiroshima 結 Festival2013 11:00~15:00(ライブと作業所等の出店ブースがあるイベント)	
8月25日(日)	ビッグプライド9:00~17:30(折り鶴レイで世界一長いレイを作り、日本一大きな塔を作るイベント)	
	※24 時間テレビで取り上げられます。	